



OFFICE INTERNATIONAL DE L'EAU

Développer les compétences pour mieux gérer l'eau

REUNION DU 2 DECEMBRE 2011 DU CONSEIL D'ADMINISTRATION

COMPTE-RENDU RÉSUMÉ

Le Conseil d'Administration de l'Office International de l'Eau s'est réuni le 2 décembre 2011 à l'Espace Trinité, 3 rue de la Trinité, 75009 PARIS sous la présidence de M. Pierre ROUSSEL.

Exceptionnellement et dans le contexte de la forte charge de travail préparatoire du 6^{ème} Forum Mondial de l'Eau, cette réunion du Conseil d'Administration a été couplée avec celle du Bureau.

I) APPROBATION DU COMPTE-RENDU DE LA RÉUNION DU 7 JUIN 2011

Le procès-verbal de la réunion du Conseil d'Administration du 7 juin 2011 a été approuvé à l'unanimité.

II) PREPARATION DU FORUM MONDIAL DE L'EAU 2012 A MARSEILLE

M. ROUSSEL, en sa qualité de Vice-président du Comité National Français du Forum, a rappelé le contexte général de la préparation tant en France qu'au niveau international.

Il a présenté le Comité International du Forum et les quatre processus, politique, thématique, régional et local de préparation du Forum. Il a détaillé les 12 Priorités pour l'Action et les 3 Conditions du Succès, qui seront le cadre du processus thématique, en invitant les partenaires intéressés à s'intégrer dans ce dispositif.

M. ROUSSEL a rappelé que l'OIEau a été officiellement désigné pour assurer la coordination du processus régional européen qui inclut l'Union Européenne, les Balkans, l'Europe Orientale, la Russie, le Caucase et partiellement l'Asie Centrale. Il s'agit d'une tâche très lourde qui bénéficie heureusement d'un financement spécifique du CIF à hauteur de 250 000 €.

Pour animer le Processus Préparatoire Européen, l'Oieau a constitué un « Comité de Pilotage », dans lequel les principaux réseaux européens concernés ont été invités à participer et à jouer un rôle très actif.

Lors de ses deux premières réunions, qui se sont tenues à Bruxelles le 21 décembre 2010 et à Paris le 18 janvier 2011, ce Comité de Pilotage du processus Européen a proposé de retenir 12 Cibles Prioritaires Spécifiques de la Région Europe.

Il a été également décidé d'ajouter un « Trialogue » intitulé : « **une action européenne pour un accès universel à l'eau et à l'assainissement** », réunissant Ministres, Parlementaires et Elus Locaux et la Commissaire Européenne Kristalina Géorgieva.

Un organisme coordinateur a été désigné pour chacune de ces Cibles Prioritaires Européennes.

La dernière réunion de tous les membres du « Comité de Pilotage du Processus Européen » sera organisée par l'Oieau, les 12 et 13 janvier 2012, à Nice (France).

Chacune de ces 12 Cibles Prioritaires Européennes fera l'objet d'une session officielle durant le Forum Mondial de l'Eau à Marseille entre le 12 et le 15 mars 2012 et d'une synthèse le 16 mars.

Le Processus Européen a été très participatif, et sept réunions préparatoires ont été organisées en 2011 :

- à Plovdiv (Bulgarie), du 20 au 23 mars,
- dans le cadre du Forum International de l'Eau d'Istanbul (Turquie) du 3 au 5 mai,
- à Tachkent (Ouzbékistan), du 10 au 12 mai,
- à Porto (Portugal), du 27 au 30 septembre, avec EURO-RIOB et le REMOB,
- à la Guadeloupe, les 6 et 7 octobre,
- à Tbilissi (Géorgie), les 14 et 15 novembre,
- à Moscou (Russie), les 14 et 15 décembre.

Des communications sur le « Processus Européen » ont été aussi présentées pendant :

- Le Conseil juridique de l'UNECE sur l'eau, les 24 et 25 février 2011 à Genève,
- Une réunion au Conseil de l'Europe à Strasbourg, le 10 juin 2011,
- La semaine de l'Eau de Stockholm, du 21 au 27 août 2011,
- La Septième Conférence Ministérielle UNECE « Un environnement pour l'Europe » à Astana, Kazakhstan, du 21 au 23 septembre 2011,

Enfin une conférence de synthèse sera organisée le 29 février 2012 au **Parlement Européen** à Bruxelles, sous l'égide de l'Intergroupe « eau ».

A ce jour, quatre commissaires européens, **Connie Hedegaard**, action pour le Climat, **Andris Piebalgs**, Développement, **Janez Potocnik**, Environnement et **Kristalina Géorgieva**, de même que le Directeur Général du Centre Commun de Recherche, **Dominique Ristori**, devraient se rendre à Marseille pour participer aux sessions européennes de leur compétence.

Plusieurs ministres en charge de l'eau dans les 27 Etats Membres de l'UE et les Pays Candidats, du Caucase et de la Fédération de Russie joueront aussi un rôle actif dans les sessions du processus Européen, ainsi que des Parlementaires Européens et le Président du Comité Economique, Social Européen.

Monsieur Donzier a indiqué également que l'OIEau intervient comme Co-Coordinateur avec l'OCDE de la « Condition du Succès N° 1 - Bonne Gouvernance », le RIOB, de son côté, est co-ordinateur avec l'UNESCO de la « Priorité pour l'Action N° 1.5 – Favoriser la Coopération et la Paix » qui traitera de la gestion des fleuves et aquifères transfrontaliers et le RICFME est aussi en charge de la cible N° 3 sur la formation professionnelle de « la Condition du Succès N° 3 - Créer un environnement favorable » en liaison avec l'IHE de Delft.

Le RIOB a organisé ou a participé à plusieurs réunions internationales en 2011 avec tous les acteurs intéressés, afin de travailler à cette préparation dans le cadre d'une concertation ouverte et fructueuse :

- Forum National des Comités de Bassin brésiliens, Rio de Janeiro, du 29 au 31 août ;
- Conférence Ministérielle des Pays de l'UNECE, Astana, Kazakstan, du 21 au 23 septembre ;
- « EURO-RIOB 2011 » : pour l'Application de la Directive-Cadre sur l'Eau, Porto, Portugal, du 27 au 30 septembre;
- Conférence UN-Water « Rio+20 » sur la Gestion de l'Eau, Dushanbé, Tadjikistan, du 19 au 20 octobre;
- Assemblée Générale du Réseau Latino-Américain des Organismes de Bassin, Panama, du 24 au 25 novembre 2011.

Pour faciliter ce processus, le Réseau International des Organismes de Bassin (RIOB), le Partenariat Mondial de l'Eau (GWP), la CEE-ONU, l'UNESCO, le GEF, EVREN et l'Agence Française de Développement ont élaboré « **le Manuel de la Gestion Intégrée des Ressources en Eau dans les bassins des fleuves, des lacs et des Aquifères Transfrontaliers** », qui sera présenté au Forum Mondial de l'Eau de Marseille.

Cet ouvrage a pour but de fournir des conseils pratiques pour améliorer la gestion des bassins transfrontaliers, à partir de plus de 60 exemples concrets d'actions d'ores et déjà engagées avec succès dans différents bassins.

III) BILAN D'ACTIVITES EN 2011 - COMPTES PREVISIONNELS 2011 CONVENTIONS AVEC LES MINISTERES ET L'ONEMA

En 2011, nous avons fêté le 20ème anniversaire de la création de l'OIEau en 1991. A cette occasion, une plaquette récapitulant les principaux évènements de ces deux décennies a été publiée.

Pour 2011, le CNFME a proposé un catalogue de 293 stages, correspondant à 443 sessions, auxquelles s'ajoutent deux modules de formation à distance par internet.

Le Catalogue « Déchets 2011 » élargi à des thèmes « Environnement et Développement Durable » a offert 47 stages de formation en 51 sessions.

Un catalogue spécial « Eau dans l'Industrie » a été publié avec 65 sessions.

9 « journées de l'OIEau » ont été programmées cette année, mais la fréquentation a été légèrement en retrait par rapport aux années précédentes.

Nous avons obtenu le renouvellement du label « Aquaplus » pour nos activités de formation.

On note en 2011 une certaine érosion de la fréquentation des stages sur catalogue au profit de stages à la carte en entreprise dont le taux de rentabilité est un peu inférieur, ce qui réduit d'autant le résultat du CNFME.

Bien attendu, l'inauguration des nouvelles installations du CNFME à La Souterraine le 5 mai dernier a été un moment fort de cette année.

Au MEDDTL, la Direction de l'Eau et de la Biodiversité apporte un appui aux Réseaux Internationaux, dont le RIOB et le RICFME et pour nos actions en Méditerranée, dont la part française du financement du GIEE du SEMIDE, pour un montant total de subvention de 949.000 € en 2011, dans le cadre de la Convention Pluriannuelle d'Objectif (CPO) signée pour les 3 années 2010, 2011 et 2012.

La subvention 2011 de l'ONEMA était à l'origine de 2.302.000 € pour le soutien aux actions d'information-documentation et pour le soutien à l'activité du SANDRE, dans le cadre de la nouvelle Convention Pluriannuelle 2011-2013. Deux avenants ont été signés pour porter la subvention à 2,661 M€, puis à 2,821 M€ correspondant à 3,440M€ d'activités statutaires de l'OIEau.

La subvention du Ministère de la Santé n'a été que d'un montant de 20.000€, notamment pour le soutien à notre appui à la Convention de l'UNECE, et cette réduction sensible par rapport aux années antérieures remet en cause le détachement de Mr Chantrel en 2012.

Parmi les projets internationaux, il faut rappeler les jumelages en Ukraine et en Turquie.

Nous espérons concrétiser un nouveau jumelage en Croatie et deux autres en Turquie, mais seulement en 2012.

Plusieurs appels d'offres ou à projets auxquels nous avons répondu sont en cours de dépouillement. Nous finalisons les projets obtenus sur la Facilité Européenne pour l'Eau en Afrique avec l'AB Volta et la CICOS.

Notons aussi un appui au centre de formation de l'ONEA et à la CEDEAO, le monitoring des bassins transfrontaliers avec l'UNECE et bien sûr sur la poursuite des formations à Djeddah avec SUEZ.

Peuvent aussi être cités :

- L'étude des nouvelles « Substances prioritaires » pour la DG Environnement pour l'application de la Directive Cadre Européenne,
- Le projet GIRE au Kurdistan Irakien, avec SCP, sur crédit du FASEP,
- Les prescriptions AEPa en Albanie, avec Natixis,
- La création d'un organisme d'assainissement en Nouvelle-Calédonie avec SOGREA,
- L'audit du service des eaux de Mombasa, avec SEURECA, sur crédits AFD,
- La stratégie de développement des infrastructures en Afrique avec SOFRECO,
- Les projets de centres de formation de Bethléem et d'Haïti, avec l'ENGREF,
- Le projet du bassin pilote du Dong Nai au Viêt-Nam avec l'appui des Agences de l'Eau Loire-Bretagne et Seine Normandie,
- Les autres coopérations institutionnelles au Brésil, Rhin-Meuse Cambodge, Laos, avec les Agence de l'Eau Loire-Bretagne, Adour-Garonne et Seine-Normandie, ainsi que le projet de bassin pilote de la Hai River en Chine avec AESN, le SIAAP et Grands Lacs de Seine et le bassin pilote du Nakambé également.

- Un appui aux organismes de bassins transfrontaliers (OMVH, ABN, ABV, CICOS, CEDEAO, MRC...)

Parmi les conférences internationales, il faut surtout citer en plus de celles déjà évoquées dans le cadre de la préparation du Forum de Marseille, le Forum International du Yangtze à Nankin en avril 2011.

La conférence « EURO-RIOB 2011 » de Porto en septembre, également couplée avec une réunion du Forum pour l'Euro-Méditerranée et avec l'Assemblée Générale du REMOB, a été un grand succès.

A ce stade, il est maintenant possible d'apprécier les effets de la crise économique générale sur notre niveau d'activité 2011, qui est décevant en termes de résultats économiques.

Le budget prévisionnel s'établit à 12,108M€ en recettes et 12,033 M€ en dépenses, dont 6,846 M€ pour les frais de personnel.

Le résultat d'exploitation s'établirait à 75.000 € seulement en diminution nette par rapport aux années précédentes et le résultat net après impôt se situerait aux alentours de 60.000€, lui aussi en baisse significative.

La trésorerie, tout en restant toujours assez largement positive, s'est encore légèrement dégradée en 2011, notamment du fait de l'avance sur paiement qui a été nécessaire au titre de l'extension des installations du CNFME à La Souterraine, pour laquelle toutes les subventions ne sont pas encore perçues. On note cependant une amélioration sensible au 4^{ème} trimestre.

Le Conseil d'Administration approuve ce budget prévisionnel 2011 et demande une nouvelle fois à la Direction d'être très vigilante à ne pas laisser s'envoler les dépenses de personnel.

Il félicite la Direction d'avoir su prendre dès l'été dernier les mesures de restructuration indispensable à la DCI de Sophia Antipolis pour en redresser la situation, tout en limitant l'impact social de cette réorganisation du Service Administratif et Financier.

Madame Josiane Mongellaz, nouvelle directrice de la Coopération Internationale à Sophia-Antipolis en remplacement de Monsieur J.L. MILLO, parti à la retraite, devra reprendre les choses en mains et relancer l'activité du site.

Il se félicite de l'évolution de la Convention Pluriannuelle d'Objectifs 2011-2013, avec l'ONEMA, qu'il remercie pour son soutien.

Il remercie également la DEB pour le soutien apporté dans le cadre de l'avenant 2011 à la Convention Pluriannuelle d'Objectifs 2010-2012 avec le Ministère de l'Ecologie, de l'Energie, du Développement Durable et de la Mer (DEB).

Il espère la signature rapide d'une nouvelle convention 2012 avec le Ministère chargé de la Santé, à hauteur de 50.000€ au minimum.

Monsieur DONZIER indique que compte tenu du très faible résultat net attendu pour 2011, il ne sera pas possible, comme les années précédentes, de distribuer au personnel à la fois une prime individuelle de résultat et un intéressement.

Il laissera aux Délégués Syndicaux et aux Représentants du Personnel, dans le cadre de la Négociation Annuelle Obligatoire reportée en février 2012, le choix de l'une ou l'autre formule en fonction de ce qui pourra être finalement dégagé.

Il indique également que Madame Téva Millimono, Assistante à la Direction Générale depuis 20 ans, a décidé de prendre sa retraite au 1^{er} janvier 2012 et que, dans le contexte du Forum de Marseille, elle a accepté de poursuivre en CDD pour 3 mois supplémentaires afin de former sa remplaçante.

IV) PERSPECTIVES D'ACTIVITES EN 2012 – BUDGET PREVISIONNEL

Pour 2012, le CNFME propose un nouveau catalogue « eau » de 294 stages, correspondant à 439 sessions, auxquelles s'ajoutent comme l'an dernier deux modules de formation à distance par internet.

Le catalogue « Déchets et Développement Durable 2012 » offre 48 stages de formation en 52 sessions.

Un catalogue spécial « Eau dans l'industrie » vient aussi d'être publié avec 64 sessions en 2012.

10 « Journées de l'OIEau » sont programmées cette année.

Au MEDDTL, la Direction de l'Eau et de la Biodiversité apporte un appui aux réseaux Internationaux, dont le RIOB et le RICEFME et pour nos actions Méditerranée, dont la part française du GIEE du SEMIDE, pour un montant total de subvention réduit à 920.000€ en 2012, dans le cadre de la Convention Plurirannuelle d'Objectif (CPO) signée pour les trois années 2010, 2011 et 2012.

La subvention 2012 de l'ONEMA devrait être de 2.858 M€ pour le soutien aux actions d'information – documentation et pour le soutien à l'activité du SANDRE ainsi qu'à des actions de formation sur les milieux aquatiques dans le cadre de la nouvelle Convention Pluriannuelle 2011-2013. Comme en 2011 des avenants en cours d'année pourraient être envisagés.

La subvention du Ministère de la Santé devrait être d'un montant de 50.000€, notamment pour le soutien à la session Europe du Forum sur l'accès à l'eau potable. Le détachement de Monsieur CHANTREL prendra fin au 31 mars avec sa mise à la retraite.

Parmi les projets internationaux, il faut rappeler de nouveaux jumelages en Turquie et en Croatie. Le projet du bassin du Dong Nai au Viêt-Nam avec l'appui des agences de l'Eau, Loire-Bretagne et Seine - Normandie.

Plusieurs appels d'offres ou a projets auxquels nous avons répondu sont en cours de dépouillement.

Notons aussi le monitoring des bassins transfrontaliers avec l'UNECE et bien sûr sur la poursuite des formations à Djeddah avec SUEZ, mais qui se terminera cette année.

Peuvent aussi être cités :

- Sur la Facilité Européenne pour l'Eau en Afrique, des appuis à l'AB Volta et la CICOS,
- Le projet GIRE au Kurdistan Irakien, avec SCP,
- L'appui à la DINEPA à Haïti,
- Les prescriptions AEPA en Albanie, avec Natixis,
- Le projet ICARE à Wuhan en Chine,
- L'audit du service des eaux de Mombasa, avec SEURECA, et espérons le, également de Nairobi,

- Les autres coopérations institutionnelles au Brésil et Colombie, au Cambodge et au Laos, avec les Agences de l'Eau Loire-Bretagne, Adour-Garonne, Rhin-Meuse et Seine-Normandie, ainsi que la deuxième tranche du projet de bassin pilote de la Hai River en Chine avec AESN, le SIAAP et Grands Lacs de Seine.

Parmi les conférences internationales, il faut surtout citer le Forum International de la Yellow River en octobre 2012 et l'Assemblée Générale de l'Association d'Ingénieurs d'Amérique Latine à Cuba en avril 2012, en plus bien entendu de la Conférence Rio+20.

C'est bien entendu le Forum Mondial de l'Eau de Marseille du 12 au 17 mars pour lequel l'OIEau coordonne en particulier le processus de préparation régional pour l'Europe, représentera une charge de travail énorme pour l'Office au 1^{er} trimestre 2012.

Le RIOB est invité à participer à la conférence Rio+20 en juin 2012.

La conférence « Euro-Riob 2012 » sera organisée à Istanbul en octobre 2012.

A ce stade, il est encore impossible de pouvoir apprécier les effets possibles de la crise économique générale sur notre niveau d'activité 2012.

Le budget prévisionnel 2012 s'établit à 13.070 M€ en recettes et 12.987 M€ en dépenses, dont 7.285 M€ pour les frais de personnel.

Le résultat d'exploitation s'établirait à 83.000€, malheureusement stable par rapport aux années précédentes et le résultat net après impôt se situerait aux alentours de 70.000€, lui aussi à l'étales.

Le Conseil d'Administration approuve ce budget prévisionnel 2012 et demande une nouvelle fois à la Direction d'être très vigilante à ne pas laisser s'envoler les dépenses de personnel. Il félicite la Direction d'avoir pris les mesures de restructuration indispensable à la DCI de Sophia-Antipolis pour en redresser la situation.

Il espère la signature rapide des Conventions 2012 avec les Ministères chargés de la Santé, et de l'Ecologie ainsi qu'avec l'ONEMA.

V) NEGOCIATIONS SALARIALES – ACCORDS D'ENTREPRISE

Monsieur DONZIER rappelle qu'un accord d'intéressement aux résultats a été signé en juin 2006 avec le Comité d'Entreprise, après un référendum interne, pour être applicable sur les résultats de 2006, 2007 et 2008 et qu'il a été renouvelé en juin 2009 pour les résultats des années 2009, 2010 et 2011 et devrait être reconduit par accord tacite pour 2012-2014.

Un plan de carrière de longue durée, pour les collaborateurs concernés, qui sont de plus en plus nombreux à l'Office, a été négocié fin 2007 avec les syndicats et s'est appliqué depuis le 1^{er} janvier 2008 à la satisfaction générale.

Les modalités d'un entretien annuel d'évaluation généralisé ont été définies par une note de service du 3 janvier 2008, c'est à cette occasion qu'est précisé avec chaque agent le montant du complément de prime individualisée qui lui sera attribué quand les résultats de l'exercice de l'année précédente le permettent.

Le choix d'une nouvelle mutuelle santé unique pour toutes les directions de l'Office a été décidé et les prestations de couverture obtenues de la Mutuelle du Limousin – EOVI – se sont sensiblement améliorées sans augmentation significative du coût, ni pour les agents, ni pour l'Office, à compter du 1^{er} janvier 2009.

Une nouvelle augmentation individuelle de salaire devrait pouvoir être appliquée dans le courant de 2012 sur la base de 1% de la masse salariale.

Le Président rappelle au Conseil qu'une prime de sujétions spéciales modeste est attribuée par ailleurs aux directeurs, aux personnels travaillant à la DG aux chefs de service et aux assistantes des Directeurs de Limoges, La Souterraine et Sophia Antipolis, pour compenser les importants dépassements d'horaires liés à leurs fonctions et les contraintes de déplacements très fréquents. Cette prime sera gelée en 2012 compte tenu des résultats 2011 décevants et des perspectives pour l'année prochaine.

Le Conseil d'Administration réaffirme son soutien à une politique salariale liée aux résultats de l'Office et la performance individuelle des agents et à leurs responsabilités hiérarchiques réelles, dès lors que l'inflation est déjà largement couverte par les augmentations officielles de la valeur du point dans le cadre de la convention collective.

Monsieur DONZIER rappelle que :

- **L'intéressement** qui a été distribué au titre du bénéfice de 2010 s'est élevée tout de même à 80 304 €, à comparer cependant avec l'enveloppe de 229 000 €, versée au titre de 2009, marquée cependant par d'importantes reprises de provisions.

Au total, sur les cinq années d'application de l'accord d'entreprise sur l'Intéressement signé en juin 2006, et reconduit en juin 2009, ce sont quand même 1 030 000 € qui auront été versés au personnel de l'OIEau.

- **La prime individuelle de résultats 2010** a été de 115 681 € charges sociales comprises, soit une enveloppe de l'ordre de 80 000 € de primes brutes à répartir. En 2009, nous avons réparti une enveloppe de 150 000 €, charges comprises, pour 93 400 € en 2008 et pour une mémoire seulement 61 900 € en 2007.

Au titre de l'exercice 2011, et au vu des résultats prévisionnels médiocres, il ne sera pas possible de redistribuer à la fois un complément de prime et l'intéressement. La Direction a demandé aux Représentants du Personnel et aux Délégués Syndicaux de lui communiquer leur choix préférentiel entre l'une ou l'autre de ces possibilités. Le montant sera déterminé à la clôture des comptes.

Il est rappelé que par suite de la Loi sur la Modernisation de la fonction publique, le Ministère de l'Agriculture a dû mettre fin au 30 juin 2010 aux quatre mises à dispositions gratuites de fonctionnaires dont il faisait bénéficier l'OIEau depuis plusieurs années et que le départ de ses experts s'est évidemment ressenti sur l'activité de la Direction Générale et de la DCI en 2011, notamment dans la préparation du Forum de Marseille pour lequel il a fallu recruter deux agents en vacance et CDD.

VI) CONTROLE FINANCIER

Le Conseil d'Administration a pris connaissance du dernier projet d'arrêté de contrôle, adressé à la Direction par le Contrôleur Financier des établissements sous tutelle du Ministère de l'Ecologie, suite aux observations formulées par la Cour des Comptes.

Il approuve ce projet en rappelant la position de l'OIEau sur les points suivants :

Le contrôle a priori, comme a posteriori, ne peut porter que sur l'utilisation des crédits de l'Etat Français, à l'exclusion de toutes les autres catégories de recettes, notamment de nature industrielle et commerciale.

Les subventions et conventions avec les ministères sont exclues tout comme celles avec des établissements publics de l'Etat relevant déjà d'un contrôle préalable du même contrôleur que celui de l'OIEau.

Les financements de l'Etat relevant du code des marchés publics sont bien évidemment aussi exclus du champ de contrôle.

VII) SITUATION DES CONTENTIEUX

Mr HILAIRE rappelle que dans le cadre du jumelage avec la Pologne, le Ministère des Affaires Etrangères a eu également des difficultés pour clore le dossier du Conseiller Résident à Varsovie, suite à un accident de santé (problème d'indemnité, de congés et de remboursement au CFCU d'avances sur frais ...) survenu début 2005 et au décès de l'agent concerné en juin 2006. Il a été impossible de recouvrer un trop perçu sur les indemnités de résidence en Pologne, dont l'OIEau s'est retrouvé redevable devant la Délégation de la CE en Pologne. Une démarche amiable auprès des héritiers a échoué. Les procédures contentieuses nécessaires ont été engagées par FIDAL. Le Tribunal de Grande Instance s'est finalement déclaré compétent après pas mal d'hésitation, mais la partie adverse a engagé une action devant la Cour de Cassation qui a finalement jugé le 7 juillet 2011 que l'affaire relèverait du Tribunal Administratif...

Il a donc été décidé de demander à FIDAL d'engager une action devant la juridiction administrative.

VIII) EXTENSION DU CNFME A LA SOUTERRAINE – INAUGURATION DU 5 MAI 2011

Monsieur DONZIER rappelle que l'investissement s'est élevé à 1.289.000 €, dont 300.000 € d'emprunt et l'inauguration officielle a eu lieu le 5 mai dernier en présence de toutes les hautes personnalités régionales et départementales avec les représentants des collectivités, des partenaires et de l'Etat.

Près de 400 invités partenaires ont assisté à cette cérémonie très réussie.

Le Conseil d'Administration remercie à nouveau la DATAR, le FEDER, la Région Limousin, le Conseil Général de la Creuse et la ville de La Souterraine ainsi que la Banque Tarneaud pour leur soutien financier à ce projet indispensable au développement des activités de formation de l'OIEAU.

IX) QUESTIONS DIVERSES

Le Conseil d'Administration a également évoqué différentes questions, notamment :

- ◆ La revue de presse du 1^{er} semestre 2011, riche de 435 articles dans 249 publications et 14 interviews de radio et télévision, sur six mois.
- ◆ Les statistiques détaillées d'accès aux sites Internet qui font apparaître une fréquentation de plus de 6.315.000 visiteurs pour les douze derniers mois sur l'ensemble des rubriques du portail de l'OIEAU.
- ◆ La publication de la plaquette du 20^{ème} anniversaire de l'OIEau, les numéros d'Information – Eaux, ainsi que des « Nouvelles » et de « la Lettre du RIOB », tirées maintenant à plus de 20.000 exemplaires en langue française, anglaise et espagnole et avec une version électronique en langue russe.

Le Conseil a de nouveau félicité la Direction et tout le personnel de l'association pour leur travail en 2011, l'année qui a été plus difficile que les précédentes et les a encouragés à poursuivre leurs efforts pour relancer l'activité économique de l'Association en 2012 et 2013.

Le Président


P. Roussel

